

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjero, id. 15 »
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— SÁBADO 18 DE JUNIO DE 1898—

NUM. 134

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.
Gran surtido en blusas y camisolines para señora, colores sólidos y garantidos.
Camisas para caballero Vichy francés.
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.
Cuellos y puños color para señora y caballero.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos
Especialidad en guantes y atanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana.

San Gervasio.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix.

SINCERIDAD, SINCERIDAD

Algo muy parecido está sucediéndole al país en el proceso de la guerra, a lo que les ocurría a aquellos condenados que el Dante vió en uno de los innumerables círculos del infierno, siempre afanosos, esforzándose en elevar por una pendiente un peñasco, para que cuando, jadeantes y casi agotadas sus fuerzas, vislumbraban la cima, ver de nuevo derrumbarse la piedra, y nuevamente empezar la tarea de elevarla, para otra vez verla caer, y volverla a elevar.

Es la historia de estos días aciagos fiel pintura para la pobre España, de ese improbo y desconsolador trabajo, de ese horrible tormento, acaso el más cruel que dibujó en trazos sublimes la tétrica inspiración del pensador y poeta florentino.

Sonó España con el presupuesto de la paz, y empezó a hacer rodar el peñasco de su Hacienda hacia las alturas de la nivelación, y cuando creyó arribar a ellas, la guerra hizo rodar su carga al fondo de los empréstitos, donde la aguardaban las uñas del usurero.

Sonó con la paz en Cuba, y surgió la guerra con Filipinas; hizo la paz en éstas, Dios sabe cómo y a cuánta costa, y cuando empezaba a quererla obtener en Cuba, cruzóse en su camino

la infamia yankee: preparóse a defender su soberanía en el Atlántico y, surgió el ataque en el grande Océano, y todo ello con una intermitencia horrible de alegres esperanzas seguidas de tristes desengaños.

Toda la terrible historia de martirios de este pobre país, ha sido esa: empujar con todas sus fuerzas el peñasco de sus desventuras, para llegar a la cima del bienestar moral y material y cuando creía alcanzada esta, rodar con tremendo estrépito, y golpeándose y destrozándose en el camino, al más hondo y desconsolador desencanto.

Optimismos, pesimismo: he ahí la fórmula de nuestro tormento.

Fueran las impresiones buenas ó malas, resultante necesaria de escrupulosos cálculos, de bien hilados razonamientos, de finalidades clara y concretamente determinadas, de aspiraciones con constancia perseguidas, y entonces esos optimismos, ó esos pesimismo, marcarían claros rumbos para llegar a un fin, pero cuando esto no sucede, sólo son los puntos donde empieza y acaba el eterno derrumbarlo.

No hay pues optimismos, ni pesimismo, y mal hará quien los forje, no hay más que realidades bastardeadas por la política, realidades que ni siquiera nos permiten conocer exactamente a donde nos llevan, por donde vamos, y cuando llegaremos.

¡¡Pesimismo!! ¡¡Optimismo!! Sinceridad es lo que falta, y sepamos al fin la verdad de lo que sucede, para remediarlo si es malo, para alegrarnos si es bueno, para airarnos si podemos, para saber al menos prepararnos a vencer ó morir.

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria acétera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

Opinión de calidad

A título de información publicamos la opinión de un distinguido jefe de Artillería, que prestó servicio activo en las baterías de Puerto Rico el día del bombardeo, y que publica en su número del 25 de Mayo nuestro colega «El Liberal», periódico que ve la luz en la capital de la pequeña Antilla.

«El acto del día 12—dice nuestro interlocutor—fue un duelo de artillería. Mas el objeto de la escuadra yankee no era ciertamente venir a sostener ese duelo. Quiso rendir a la ciudad por sorpresa, con un repentino golpe de audacia. En el cálculo de sus jefes debió de estar el que, por lo inesperado del ataque, lo violento de él, la concentración de fuegos sostenida con el máximo de intensidad de que capaz era la numerosa y potente artillería de la escuadra, no podría llegar las baterías de tierra a ser guarnecidas.

Los fuertes, en tal posición, cederían al poder de los proyectiles enemigos, y cundiendo el pánico en la ciudad, el jefe de la escuadra impondría la rendición.

Tal debió de ser el plan; como fue, sin género de duda, el objeto, enarbolar en nuestros fuertes bandera americana, tomar carbón y marcharse luego, sin afrontar los peligros de una permanencia aquí: mas prevaleciendo ante el mundo entero del efecto moral de la victoria.

Ese plan fracasó desde el primer instante. Guarneciéronse las baterías; fueron servidas con presteza y con serenidad; los artilleros obtuvieron el mejor efecto del fuego de sus cañones; y pronto empezó a perder la serenidad a bordo de la escuadra, evolucionando con menos precisión y disparando con gran desconcierto.

La retirada de la flota con grandes bajas y desperfectos ha debido servir de lección al enemigo. mostrándole hasta la evidencia que el pretender tomar esta plaza le costaría la pérdida de gran número de sus bu-

ques y de la mayor parte de un ejército de desembarco.

Aun en el caso más favorable que pudieran ellos suponer, los sacrificios les resultarían siempre muy superiores a todas las ventajas posibles. Y como en la guerra es factor tan importante el no sacrificar las mayores fuerzas y sufrir los mayores daños para causar los menores, inutilizando menores fuerzas al enemigo y obteniendo ventajas de consideración, no es lógico suponer que los yankees lo olviden, circunstancia que «hace improbable», si no imposible, un nuevo ataque a esta plaza.

Preciso es tener en cuenta además que el objeto principal—porqué no puede ser otro—de la escuadra enemiga en estos momentos, es prepararse al choque con la española, y no le conviene debilitarse en empresas aventuradas.

Todos soldados

Hora es de que en aquel recinto de las Cortes se hable de algo noble, de algo levantado, de cosa distinta que de política; hora es ya de que se discutan principios, no personas; ideales, no minucias.

Vivificantes auras de patriotismo, generosidades de arriba y aspiraciones lógicas de abajo, han llevado a las Camaras el proyecto del servicio militar obligatorio, en momentos en que la renuncia de los privilegiados el privilegio es un sacrificio, y la petición de los desheredados una imposición de la realidad. Discutir el servicio militar obligatorio en medio de dos guerras coloniales y una internacional, es algo muy solemne, muy admirable, muy hermoso.

¡Ventajas, inconvenientes! Pésenlas y midenlos los legisladores que deben pensarlas y medirlos; pero entre tanto, huelguemos todos en el sublime espectáculo de ver a los que pagan contribución, a los que pueden redimir sus hijos, proponer la renuncia a su privilegio, sacrificarse y pedir el cuartel para los que se criaron en los

salones; el uniforme del soldado, para el que siempre vistió ricas telas; el camastro del cuerpo de guardia para quien durmió en lecho de plumas; las penalidades de la guerra para quien su dinero y la ley le daban medio de librarse de ellas. Pensemos en todo esto, y sentiremos grata emoción que nos endulce las amarguras de estos días de desolación y ruina.

¡Ventajas, inconvenientes! Allá con ellas el legislador para aprovechar y acrecer aquéllas, y para atenuar ó anular estas; de momento es preferible ver que ya no tendrá aquel honrado labrador que hipotecar sus tierras y destruir sus menudas rentas para comprar á su hijo; que ya no tendrá la clase media que oprimirse, entre los dolores del hambre, las entrañas para zhorrar el dinero de la redención...

¡Ventajas, inconvenientes! Hablen de ellas los que de esto entienden. Para nosotros, es consolador pensar que el pobre y el rico serán soldados de la Patria, y juntos furarán la defensa de su gloriosa enseña, y juntos pelearán por su gloria, y abrazados caerán, si caer fué destino, ó juntos enronquecerán gritando: ¡victoria! si la fortuna los hace triunfar.

¡Ventajas, inconvenientes! Sabemos que en la igualdad absoluta puede encontrarse el comienzo de la desigualdad, pero á pesar de saberlo, sedúcenos la idea de: «Todos soldados», porque el caso sea el principio de la más sublime aspiración de la humanidad, del ideal más grande de este siglo, del Nadie soldado.

¡Ventajas, inconvenientes! Piense en ellas quién en ellas quiera pensar, nosotros preferimos ver en el servicio obligatorio los primeros albores del sol de la paz universal, en cuyo nimbo se lee el santo y piadoso

«Pax vobis é semper vobiscam».

Páginas de la Historia

Los pisanos son vencidos por los aragoneses en el campo de Lucocisterna

19 DE JUNIO DE 1324

Tan luego como Jaime II de Aragón en 1324 terminó las guerras que con otros sos tenía y apagó las discordias entre sus subditos, hizo los preparativos para por medio de las armas apoderarse de las islas de Cerdega y Cerdeña, en armentia con las bases secretas en que convinieron la paz el papa Benifacio VIII, los reyes de Aragón, de Francia y de Nápoles y el conde de Valois.

Ultimados todos los preparativos que don Jaime creyó necesarios para el buen éxito de su empresa, el 30 de Mayo, al mando de su hijo el infante don Alfonso, salió en dirección al golfo de Palmas una escuadra compuesta de 60 galeras, 24 naves gruesas y 100 barcos de transporte conduciendo 12.000 infantes y 1.000 caballos, arribando á dicho punto el 15 de Junio.

Una de las primeras empresas que acometió el infante fueron los sitios de Città di Chiesa (Iglesias) y Cagliari (Cagliari), importantes poblaciones que la señoría de Pisa quería defender á todo trance, á cuyo fin las tenía muy bien pertrechadas y guardadas.

Largos y costosos fueron ambas sitios; las emanaciones que en el verano producían aque los terrenos húmedos desarrollaron diversas enfermedades entre los sitiadores, pero el inquebrantable tesón de los aragoneses salió vencedor, y primero Iglesias y después Cagliari pasaron á su poder.

Recién posesionado don Alfonso de la primera de las mencionadas poblaciones,

supo que un ejército de 8.000 pisanos acudía á levantar el cerco de la última. No perdió el tiempo, y con lo más florido de sus huestes alcanzó al enemigo en los campos de Lucocisterna, trabando una furiosa batalla en que aragoneses y pisanos pelearon con rabia y con un valor heroico digno de los más grandes guerreros del mundo.

En los primeros momentos del combate la victoria estuvo por los pisanos, hasta el extremo de apoderarse de todos los estandartes de sus enemigos incluso el real, creyéndose en la completa derrota de los de Aragón. Vi-to por don Alfonso lo que ocurría, él en persona, con denuedo digno de sus ascendientes, se arrojó sobre el grupo que tenía su estandarte y arrollando y acuchillando á cuantas defendían la preciosa enseña, primero á caballo y despues desmontado pe'reó hasta apoderarse de ella, defendiéndola despues de heroico hasta ponerla en sitio seguro, continuando despues dirigiendo el combate que termine saliendo victoriosos los aragoneses.

Crónica

Rogamos á los señores suscritores que estén en descubierto con esta Administración, remitan á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones por medio de libranzas de giro-mútuo, en sellos de franqueo ó en la forma que tengan por conveniente si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

A pesar de lo que habían dicho algunos periódicos y de la campaña que una publicación determinada hizo, tratando de demostrar que el gobernador señor Soldevilla no volvería á encargarse de la provincia, dicho señor ha llegado á Gerona.

De la misma manera que al marcharse lo ignoró todo el mundo, hasta los mismos ordenanzas del gobierno, el señor Soldevilla, enemigo de toda clase de manifestaciones ostentosas, deseando venir y proceder con la modestia y la sencillez que lo caracteriza y aplauden, no comunicó á nadie, absolutamente á nadie, la fecha de su regreso á esta capital; y cuando todo el mundo incluso nosotros, por conjeturas suponía que llegaría hoy, el digno gobernador de la provincia llegó anoche en el tren de las ocho.

Sirva este de contestación á los que trataban de sacar partido de la marcha del señor Soldevilla para decir que no había ido nadie á despedirle á causa de las pocas simpatías que tenía en la provincia, simpatías que, según *La Lucha*, hubieran sido muy grandes y estremitosas si el señor gobernador en lugar de proceder con la imparcialidad y corrección con que lo ha hecho, hubiese protegido á capa y espada los intereses y banderías de los amigos del colega.

Y sirva también de regla para los que afirmaban que el señor Soldevilla no volvería á la provincia. Al señor Soldevilla se le han ofrecido gobiernos que no ha aceptado y mientras esté en el poder el partido liberal, seguirá ó no seguirá frente al gobierno de esta provincia según le convenga, no teniendo esto mas limitación que la que dé que el presidente del Consejo de Ministros con la autoridad que sobre él tiene y el afecto que le profesa le indicase la necesidad de que prestase sus servicios en otra parte.

Por lo demás, el señor Soldevilla sigue teniendo hoy más que nunca la completa y absoluta confianza del presidente del Consejo y del gobierno todo.

No ha dejado de extrañar á las gentes la conducta que de algún tiempo á esta parte viene siguiendo *La Lucha* respecto al señor

gobernador. ¿Hay en el fondo de esto algún interés particular?

Es posible que esto se ponga en claro; pero entretanto, todo el mundo hace justicia á la *gratitud y caballerosidad* del señor Ruiz Blanch.

Este señor es el mismo que á los repetidos favores y trabajos hechos por el señor Soldevilla en su obsequio; trabajos y favores que llegaron hasta el punto de que el señor Soldevilla se hiciera sospechoso para alguna parte de la opinión liberal en Madrid este señor Ruiz Blanch, repetimos, es el mismo que en el despacho del gobernador, deshaciéndose en frases de efecto y respeto, decía:

—Don Fernando, nunca podré pagarle á V. cuanto hace por mí. ¡Mi gratitud para V. será eterna, nunca olvidaré sus favores! A lo cual el señor Soldevilla contestó caballerosamente:

—Nada me debe V.; cuanto he hecho lo he hecho por el compañero periodista; siento no haber podido hacer más y queda V. libre para hacer la campaña política que guste, pues yo no hago los favores pensando en la recompensa, si no por el bien que queda resultar para el favorecido.

Bien se vé que el señor Soldevilla no sabía con quien trataba; pero lo pudo apreciar al poco tiempo, viendo la campaña que «La Lucha» hacía contra él: lo cual no fué obstáculo (¡asombrose la gente!) para que el señor Ruiz Blanch se acercase en Barcelona al señor Soldevilla á darle las gracias por lo que por él había hecho, á fin de que siguiera favoreciéndole todavía.

Ahora bien, el señor Soldevilla no ha hecho nada, absolutamente nada, á pesar de que podía muy bien hacerlo, que perjudica se los intereses del señor Ruiz Blanch.

Este, por lo contrario, sin que aparentemente se conozca la causa, emprende contra el digno gobernador de la provincia la campaña que todos sabemos.

Juzguese, pues, de la gratitud y de la corrección del amo de «La Lucha».

Por lo demás, nos consta que el señor Soldevilla no quiere mal al señor Ruiz Blanch; se limita á compadecerle, comprendiendo sin duda, que bastante castigado está un hombre que de haber seguido una conducta noble y digna, viviera respetado y querido en la provincia mientras que por lo contrario su mal proceder le ha conducido a la situación triste en que se encuentra: desacreditado, solo, sin ambiente social hoy en que su situación de viejo y enfermo tanto podría consolarle la situación y el respeto de sus concidanos.

Bastante castigado está.

La Dirección de comunicaciones ha girado una circular á todas las Administraciones de Correos de la Península, en la que se ordena que hasta el 19 del corriente mes, se remitan á Santander las cartas ordinarias y los certificados que se destinan á Puerto Rico y Cuba.

Por real orden de 24 de enero se ha declarado que los delegados de Hacienda, cuando sospechen de la legalidad de los procedimientos seguidos en expedientes tramitados en las oficinas de su cargo, están siempre facultados para examinar éstos, cualquiera que sea el estado en que se encuentren, y haya ó no procedido reclamación de alguna de las partes interesadas y que, por consecuencia de esta atribución, están asimismo autorizados para dictar la resolución que estimen pertinente, á fin de restablecer el imperio de la ley.

Hoy ha amanecido sereno y con la atmósfera bastante limpia. La temperatura no se

ha mostrado tan calurosa como en los anteriores días.

Leemos en un colega:

«Mañana regresará parte de la comisión de carlistas de esta capital que ha asistido á la reunión del partido, celebrada recientemente en Bruselas,

La comisión de Barcelona se compone de cinco individuos, y según se nos dice, en la capital citada se habrán reunido unos cincuenta carlistas. Estos tienen ya órdenes terminantes para levantarse en armas el día que se firme una paz dehonrosa para España.

Quien nos ha facilitado estas noticias es uno de los exjefes que militaron en el bando de don Carlos durante la última guerra.

El jurado de la FERIA Concurso Agrícola que viene celebrándose en Barcelona, ha acordado conceder á nuestros distinguidos amigos los señores Lliurella Vidal hermanos, propietarios de la «Moderna Incubadora» de Riudellots de la Selva, medalla de primera clase.

Reciban nuestra enhorabuena.

La Suscripción nacional en esta provincia asciende á 20.803,44.

Esta mañana ha publicado un suelto un periódico de esta capital, que á juicio del señor gobernador podía envolver ofensa para las autoridades de la provincia.

Por lo mismo que estas acusaciones no podían afectar en nada al señor Soldevilla, el cual, como en otro lugar decimos, se ha encargado del gobierno esta mañana, el señor gobernador, celoso por el prestigio de sus antecesores, ha enviado el periódico á los tribunales para que depuren la verdad de los hechos.

Larrea, licenciado en Ciencias dará conferencias de Matemáticas todo el verano. —Fora, 2, 2.

La iniciativa de la minoría republicana ha forzado decididamente al gobierno á declararse sin embajes dispuesto á obligar á todos los españoles sin excepción al servicio de las armas, cuando por la edad les lle que el turno.

Dice un colega de Lérida:

«Entre Fraga y Soses unas cincuenta cabezas de ganado lanar, que se quedaron resacas de un rebaño de mas de 700, fueron aco metidas por unos cuantos lobos que dieron buena cuenta de ellas. Solo quedaron 12 con vida. Las demás yacían destrozadas, sinó deveradas en el lugar de la chatomber».

Al advertirla los pastores, dieron una batida por el monte, pero sin resultados.

Ayer se dió otra logrando descubrir á los voraces animales causantes del desastre, pero sin poderlo vengar los abatido ree.

La Junta de Clases pasivas inspirándose en el Real decreto de 14 de abril, manifiesta que el descuento de un día de haber que se hizo á las clases pasivas, ni es ni puede ser forzoso como se pretende sino puramente voluntario.

La esposa de nuestro apreciado amigo don Jaime Costa, director que fué de «La Voz del Pueblo» y «La Provincia» de esta, y «El Pueblo» de Bañolas, ha dado á luz, en Barcelona, con toda felicidad una robusta niña.

Nuestra enhorabuena al amigo y á su querida esposa.

Los días 20, 21 y 22 del corriente mes celebrará la villa de Camprodon su fiesta mayor con funciones religiosas, sardanas, bailes y otros festejos. En todas estas fiestas

...se celebran en Per... (Francia) los días 24 y 25, tocará la... orquesta «Los Rossinyols», de... Castellón de Ampurias, que dirige el dis... tinguido profesor de violín señor Callis.

La plantilla de sobrestantes terceros de Obras públicas, que actualmente consta de 840 individuos, será aumentada en los próximos presupuestos en 25 individuos más, o sean 865, cuyas plazas serán amortizadas en el personal de celadores de vía, continuando estos 25 nuevos sobrestantes prestando servicio en las divisiones de ferrocarriles, ya como personal facultativo.

La subasta para el arriendo de los consumos celebrada esta mañana en las casas consistoriales, ha quedado desierta.

Ha sido nombrado escribiente de Estadística, con el haber diario de pesetas 2'50, nuestro amigo particular don Manuel Boix Baraoya.

La dirección general del Tesoro público ha dispuesto, con objeto de que el 30 del mes actual en que termina el año económico, queden cerradas y liquidadas las operaciones del corriente ejercicio, que por las Delegaciones e Intervenciones de Hacienda se satisfagan, por el orden que se vayan recibiendo, los mandamientos de pago a cuyo fin los interesados que tuvieren créditos pendientes de cobro se presentarán a hacerlos efectivos antes de la expresada fecha.

En vista de que muchos individuos de tropa regresados de Ultramar ignoran la situación en que deben permanecer, les recordamos que en 19 de abril próximo pasado se dictó por el ministerio de la Guerra una real orden disponiendo que queden con licencia ilimitada los que regresaron por enfermos para continuar sus servicios en la Península hasta que se disponga su incorporación a filas.

En la misma situación quedan los soldados de la expresada procedencia que se ha-

...en disfrutando licencia y prórroga de ellas por enfermos.

Para los que ya se hubiesen incorporado a los cuerpos que fueron designados, no se hace extensiva dicha disposición.

El ingeniero industrial, oficial primero Jefe de la Investigación técnica y administrativa de Hacienda pública, en esta provincia don Francisco de P. Ciriquian ha sido trasladado a la de Zaragoza.

Se ha prorrogado por 30 días el término posesorio, a fin de que pueda atender al restablecimiento de su salud a don Rafael Hernandez Villarejo el cto presidente de la Audiencia provincial de esta ciudad.

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse a don Juan Del-fó. LA ESCALA.

RASGOS LITERARIOS

Los despachos oficiales de Sampson, con los pies hechos, a los yanquis animales les dejan muy satisfechos.

Se regodean a solas á veces, y otras á coro, y crean todas las bolas que les mete el comodoro.

Les ha contado en sus pliegos, plagados de embusterías, que logró apagar los fuegos de todas las baterías.

Y no les dice que está dentro del puerto Sampson, porque eso sería ya mucha exageración.

A embustero y farsante

no hay ninguno que le venza. ¡Vamos que el tal almirante es un tío sin vergüenza!

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 18 Junio de 1898 ◆

Interior	46'70	Alfonso	79'00
Exterior	62'50	Isabel	35'00
Cubas 86	60'38	Onzas	81'00
» 90	49'60	Oro de 4 ds.	80'80
Nortes	22'90	Oro > 2 y 1 ds.	74'00

Giros

Paris vista 90'00 | Londres vista 48'00

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	70'00
Exterior.	69'00
Interior y Amortizable.	2'60

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes	00'00	Londres	00'00
------------	-------	---------	-------

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 18

Telegrafian de Londres, que acaba de recibirse en aquella capital un despacho de Hon-Kong, con noticias de Manila verdaderamente extrañas y que de confirmarse, tendrían interés, tanto desde el punto de vista de la importancia de las fuerzas de que dispone la insurrección tagala, como de la inaudita trasgresión del derecho internacional, que revistiría la guerra en Filipinas.

Dice el despacho que han entrado en la bahía de Manila fondeando con completa indiferencia por parte del comodoro Dewey, cuatro vapores armados que llevan izada la bandera de la insurrección filipina.

—Circular con bastante insistencia rumores de que el Gobierno ha recibido despachos de Manila dando cuenta de las condiciones que exigen los tagalos para la capitulación de ciudad.

Dícese que el general Augustí da

cuenta de tales condiciones, y pide órdenes al Gobierno para proceder en consecuencia.

—Se ha recibido un importante despacho oficial de la Habana dando cuenta de que los yanquis intentaron desembarcar en Punta Cabrera, siendo rechazados por nuestras tropas.

Dos buques norteamericanos acercaronse á la costa y después de cañonearla echaron botes al agua intentando desembarcar.

El fuego nutrido y vigoroso que desde la costa hacían nuestros tropas, obligo al enemigo á desistir de su intento.

Se ignora si los yanquis tuvieron muchas bajas.

—El «Heraldo» publicó anoche una carta del general Primo de Rivera en el cual éste pretende defenderse de los ataques de que ha sido objeto en las Cámaras y en la prensa su gestión en el Archipiélago filipino como gobernador general.

—El general Weyler se propone plantear un debate tan pronto como sea oficial la rendición de Manila.

—Se da como seguro que la Corte no irá este año á San Sebastián.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona DON ANGEL MARULL

Imprenta de El Correo de Gerona

Hice éste con una señal con la mano para despedirse de la bretona, que se alejó con sus ocas en dirección á los pastos, y se encaminó con su hija al castillo.

—Si á esa chiquela la puliesen y desbastasen sería una alhaja, á dijo Adol-fina.—Tiene dientes como perlas, ojos rasgados y aire sentimental como Mignon cuando lamenta lo que perdió.

Volvió á hablar de lo que preocupaba y añadió:

—Viviendo en esa jaula,—y señaló con la mano la casita, tendríamos un pie dentro de la plaza y podríamos decir á ese canalla de Vireloche lo que hemos visto.

—Tal vez no la quieran alquilar á personas desconocidas,—objetó Adol-fina.

—¡Bah!

—¡Quién sabe!—replicó Rivaille.

—Hay un dios que protege á los bribones y hace que las personas hon-radas sean muy estúpidas. Yo me encargo de todo, y como me dejen hablar es asunto terminado.

La primavera estaba en todo su esplendor en esas costas en las que por uno de esos fenómenos más admirables de la Naturaleza, la corriente del Gulf-Stream sostiene una temperatura tan templada como benigna.

A los pocos minutos llegaron Adol-fina y Rivaille á la entrada del parque después de atravesar prados de eterno verdor en los que pastaban unas cuantas docenas de esas pequeñas vacas bretonas de raza escogida.

Adol-fina, que no había salido nunca de paris respiró con ansia aquel ai-re tan puro y tan distinto de la atmósfera entre la que viviera hasta enton-ces y la parecía que en su espíritu, lo mismo que ante sus ojos, abríanse nuevos horizontes.

Desperta en ella ideas desconocidas la vista de aquellos laboriosos bre-tones apoyados en sus layas ó palas y que les contemplaban con asombro cuando pasaban por su lado; la embelacaba el contemplar á los mozos de labor labrando las tierras y exitando con voz dulce á las caballerías y el ver á las pastoras bretonas vestidas con toscas ropas y sin embargo sonriera-

Esa mórbida blancura era la que servía de pretexto para explicar el via-je; el aire puro, las emanaciones salinas de aquellas playas poco menos de-siertas, el sol y los paseos por el campo ó por la playa, constituyen el reme-dio más común y sencillo para muchas parisienses.

El padre de tan interesante enfermita atraíase desde el primer momento todas las simpatías por sus modales francos y joviales; era de los hombres que pertenecía al género alegre, y con su acha faz adquiría una expresión especial con su risa casi constante.

En el hotel del Escudo, que fué en el que se hospedaron en Lannion, preguntó con mucho interés en qué sitio podía alquilar, á un precio muy arreglado, porque su posición modesta de tratante en vinos no le permitía hacer gastos como Rothschild ó el Banco de Francia, una bonita casita de campo.

Decía que no había tenido tanta habilidad como el célebre banquero judío para atesorar miles y miles, y que por lo tanto tenía que pensar mu-cho antes de gastar un franco.

El dueño del hotel le dió una contestación satisfactoria, asegurándole que hacía la parte en que se hallaba situado el castillo de Trésnel encontra-ría lo que buscaba.

Manifestóle, además, que Trésnel era un lugar precioso, cuyo castillo, que había pertenecido á la familia de los Villiers Doncourt, una de las más antiguas y linajudas del país, era propiedad de una señora que vivía en él y á la que se le donara al difunto duque Sergio, y que era lo más seguro, que si en Trésnel no encontraba ninguna habitación desocupada, lo que no ten-dría nada de particular, porque la aldea era muy pequeña y se componía sólo de unas cuantas casas, la hallaría quizá lo que necesitaba en Saint-Mi-chel-en Gréve ó en Plourmillan.

En esos pueblecillos encontrábanse una porción de casitas que se alqui-lan por unos centenares de francos, por un pedazo de pan, y en las que la joven parisién recobraría muy pronto la salud y los buenos colores.

—Es muy linda,—dijo el posadero bretón con mucho interés y á maera de observación al terminar su discurso.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curaçión segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. **CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y ojarros intestinales.** Cura el maro de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—**MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.**

FONDA CENTRAL DEL JARDIN
DE

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público. Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes. Hospedaje completo desde 4 PESETAS e

Á los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos á los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines; el popular concertista señor Santapau.

Se invita á los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Fonan do VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

FOR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrros pulmonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abenadors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA
JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores patéticos) sufrimientos medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las afecciones nerviosas. Frasco 2 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el esgotamiento, atonía, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad, letargo, etc. Frasco 2 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de aborro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Precio 2 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general. Precio 8 reales

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal. Frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cooboro-sódicas á a Cocaina.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga. Precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles e todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yesso ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora. EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de **CONSERVADOR** de los VINOS. Obrar en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: **J. Uriach y Cia.,** Moncada, núm. 20, Barcelona. PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas). Se remite á todas partes. Pedir prospectos

—Sí.

—Después contestó Rivail le enteraciéndole e.

—La pobre está muy débil y delicada. Parece que no tiene vida ni para dos días. En todo es igual á su pobre madre, que se empeñó á morir y se salió con la suya.

Y á sus ojos asomo una lágrima; pero una lágrima de verdad, que titiló un segundo en el extremo de sus rojos párpados.

Os aseguro, querido lector, que aquel hombre tenía admirables disposiciones para la carrera dramática; y que el Ambigu la hubiera hecho; pero erró la vocación.

Pasó una semana y Rivaille la empleó dando paseos por la costa, estudiando el país, yendo de cabaña y creándose amistades entre los pescadores y labradores que dignamente pueblan aquellos lugares desde Lanmeur hasta Locquivy.

Más de veinte veces pasó por la playa por delante del castillo de Trénel que se levantaba orgulloso por cima de las casitas y cabañas de la costa. Lo mismo que un manzano en medio de un campo de alfalfa ó una catedral de la Edad Media entre las cabañas de los leñadores y también esclavos del terreno.

Al cabo descubrió entre la aldea de Saint-Michel y el parque de Trénel una casita muy linda, construída con cuadrados, sillares de granito, con una escalinata de tres anchos escalones y cubierta de pizarras blanqueadas por las húmedas y salinas nieblas del mar.

Sus ventanas y persianas grises estaban cerradas y parecía que no habitaba nadie.

A pocos pasos y en una praderita que se extendía delante de la casa y del diminuto y bien cuidado huerto, hallábase una chica guardando unas cuantas cás que graznaban lanzando gritos discordantes y se revolcaban en la húmeda hierba.

—¿De quién es esta casa?

—De la señora Blanca.

—¿Y quién es esa señora Blanca?

—Pues la dueña del castillo de Tréne.

—¿La dueña del castillo?

—Sí.

—¿Ella?

—¡Ah!

—Con que esto forma parte de las posesiones del castillo?—dijo entonces Rivaille.

—Sí.

—Todo lo que se vé desde aquí, delante y detrás, derecha é izquierda es suyo.

—¿Caramba caramba!

—Entonces esa señora será muy rica.

—¡Bah!

—Se conoce que tenéis gana de broma.

—¿Cómo queréis que no sea si todo esto es suyo?

—¿Cómo es que está cerrada esa casa?

—Porque ahí vivía el abuelo Juan Trégarec; un guarda muy viejo al que habían dado el retiro y...

—Y se le ha rota la pipa, ¿no es eso?—dijo Rivaille interrumpiendo á la muchacha.

Esta se quedó mirándole con los ojos desmesuradamente abiertos y llorando.

—Habéis querido decir que lió el petate y que embarcó para el otro mundo, es decir, que se ha muerto,—añadió el antiguo tratante en vinos.

—Sí.

—Murió el día de Todos los Santos, y desde entonces está cerrada la casa.

—¿Qué bien estaríamos ahí!—exclamó Adolfin dirigiendo una mirada al castillo.

—¡Ah!

—Vamos á ver lo que nos dicen, respondió su padre.

—Veremos,